

# Ratifica Mujal que la FL ha de seguir prestando apoyo al obrero cubano en lo azucarero

**La huelga bancaria afectó los esfuerzos hechos para atraer capitales extranjeros. Dijo que Cuba ha de ser un país agresivamente exportador**

La sesión-almuerzo de ayer del Club de Leones de La Habana estuvo dedicada al tema: "El obrero cubano y la economía del país", estando la disertación a cargo del señor Eusebio Mujal, secretario general de la Confederación de Trabajadores de Cuba.

## Palabras de Eusebio Mujal

Comenzó el señor Eusebio Mujal dando las gracias a las instituciones patronales por el trabajo realizado en favor de la defensa de la cuota azucarera en Washington y en especial a los que estuvieron presentes en esta defensa. Desmintió la noticia publicada en la que se afirmaba que la organización sindical norteamericana FL no apoyaría en esa ocasión la demanda de Cuba en favor de, mantenimiento de su cuota azucarera. Dijo el señor Mujal que se comunicó telefónicamente con el Presidente de la citada organización norteamericana que negó totalmente esas declaraciones aparecidas en los periódicos de nuestra capital prometiéndole una aclaración en cuanto a su actitud apoyando las demandas de la CTC cubana.

Dijo que el movimiento obrero cubano es difícil de entender y difícil de conducir con un origen anarquista en sus comienzos, pasando inmediatamente a hacer una historia del mismo y señaló la época del año 33 en que estuvo controlado por los comunistas a quienes atribuyó la organización del régimen sindical cubano y la legislación social cubana de modo tal que es muy difícil ponerse de acuerdo obreros y patronos a tal extremo que la estima inoperante en la actual etapa de industrialización, de supermecanización.

Condenó la huelga ordenada por el sindicato bancario en La Habana afirmando que destruyó toda la labor realizada con anterioridad para lograr la inversión de nuevos capitales extranjeros en nuevos capitales en nuestra patria.

Afirmó el señor Mujal que "todo ese régimen interior sindical lo hicieron los comunistas de modo tal para que siempre la masa tu-

viera la última palabra: elecciones cada año, es que los convenios de trabajo hayan de aprobarlos con la mitad más uno de las Asambleas... Es una estrategia totalmente comunista encaminada a que en Cuba no exista la calma suficiente para poder ir a un desarrollo de tipo económico".

Se manifestó Mujal en contra del voto directo para elegir los líderes.

(Finaliza en la página 12-A)

# Ratifica Mujal que la FL ha de seguir...

(Continuación de la Pág. PRIMERA)

obreros y señaló como ejemplo la forma en que se eligen en otros países en que los Sindicatos nombran sus Delegados, los Delegados van a las Federaciones, y las Federaciones van a los Congresos de la Central Sindical.

**Está alejado de la política**

Declaró Mujal que está alejado por completo de la política en nuestro país. "25 años de lucha en el autenticismo no le permiten a nadie suponer que yo pueda ser un tráfuga y me ponga frente al Autenticismo; ni tampoco la actitud correcta del Presidente Batista del 10 de marzo del 52 hacia acá me permita a mí ponerme en las filas de la oposición frente a Batista porque no sería ni bien nacido ni una persona que lógicamente pueda pensar que yo tomara esa actitud. Como que no puedo tomar ninguna de las dos, he resuelto no hacer política".

Continuó diciendo el secretario general de la CTC que la posición que ocupa actualmente resulta muy difícil, puesto que cuando el organismo, teniendo en cuenta la necesidad de nuevas industrias y nuevas inversiones en el país pide a sus obreros más comprensión, los comités obreros de los partidos políticos de oposición afirman que la CTC se encuentra plegada al Gobierno, y de manera específica aludió a las declaraciones recientemente hechas por el doctor Carlos Prío y el Partido Ortodoxo.

**Garantías a los inversionistas**

"La CTC y sus dirigentes comprenden perfectamente el grave momento que vive el país y su economía. Estamos deseosos de darle al inversionista que tiene que venir y al que está, la garantía precisa en una utilidad lógica y natural, no extraordinaria, porque en Cuba ocurre en el sector patronal, lo que ocurre en el sector obrero. Muchos obreros ganan 10, 12 y 14 pesos diarios mientras otros, por un trabajo mayor, ganan dos o tres pesos nada más. También hay muchas industrias en Cuba o negocios donde se gana mucho dinero, mientras que en otros, después de pagar todos los gastos, todos los impuestos y todas las leyes sociales, difícilmente se puede salir con un 4, 5 o con un 8 por ciento libre".

**Obreros, Patronos y Gobierno**

El señor Mujal después de defender ardorosamente la cuota sindical obligatoria, dijo: "Hemos estado reiteradamente invitando a las entidades patronales, invitando al Gobierno a que convoquen reuniones para discutir los puntos que nos distancian, nos separan y hacen que no nos entendamos. En un día, ni en un mes, ni en un año las disputas económicas se arreglan en ninguna nación del mundo; lo que es incomprensible es que las conversaciones no concuerden, lo que es incomprensible es que nos veamos a cada rato, nos demos la mano y nos felicitemos y nos saludemos y creamos que debemos mantener una tónica cordial. Pero no es práctico, lo práctico sería encerrarse en algún lugar y decirnos hasta "botija verde" vaciar el hígado de toda la molestia que sentimos, para al octavo día empezar a ver cómo podemos juntos, el Gobierno, patronos y trabajadores después ir encontrando soluciones.

"Yo no quiero decir aquí que estoy de acuerdo con los pensamientos de ustedes ni aspiro tampoco a que ninguno de los presentes esté de acuerdo con mi criterio. Créanme que yo hago un esfuerzo en el orden personal al seguir como Secretario General de la CTC. Yo quiero que ustedes algunas veces se pongan en mi lugar y comprendan todos los ataques que tengo que recibir, injustos, innobles y que no me los merezco y además no me producen utilidad. En definitiva usted comprende lo que cuesta en el campo obrero encontrar dirigentes que a la larga entiendan cuál es la mejor política económica de un país".

"Cuando hablaba de la mecanización no podemos ser absolutos en ninguno de los dos extremos ni tenemos que mecanizar hasta llegar a suprimir a los obreros, ni podemos decir que los zapatos hay que hacerlos como hace 100 años, porque eso le da más trabajo a los zapateros".

**País agresivamente exportador**

"Tenemos que ir a buscar un régimen que opere de tal modo que produzcamos barato para nuestro consumo, pero para salir a exportar tenemos que convertirnos en un país que agresivamente exporte y se meta dondequiera, desde los Estados Unidos hasta todos los lugares. Tenemos que ir como los mercaderes antiguos a arrancar los dólares de dondequiera, si nosotros altos salarios y a que en Cuba exista una menor cantidad de desocupación cada año. Y eso hay que decirselo al trabajador. Ayer yo tuve dos asambleas en donde en mi misma cara me acusaron de haberle cogido dinero a los patronos porque sostengo el criterio que el aumento dado a los torcedores de las máquinas torcedoras y anilladoras gravita sobre el precio del tabaco al exterior. ¿Volveremos a caer en 30 o 40 millones de tabacos en lugar de 50 en que ya casi estamos colocados? Pero al mismo tiempo tenemos que decirle a los que tienen máquinas para hacer tabacos, que la máquina se ha hecho para vender el producto barato, que un tabaco hecho a máquina no lo pueden meter en un tubo lujoso para venderlo en siete reales en los Estados Unidos. La máquina no se ha hecho para eso, sino para producir ba-

rato, para meter el tabaco dondequiera, porque el torcedor a mano es quien en definitiva hará el tabaco que se venda más caro.

"Hay que cambiar la mentalidad del obrero, hay que cambiar la mentalidad del gobernante pero también es necesario cambiar la mentalidad de algunos patronos que siguen creyendo que los calzoncillos largos son moda imperativa en la gente que deambula por el mundo económico industrial".

Finalmente dijo que la CTC y más que la STC los propios obreros, están dispuestos a ir a conversar y a discutir con los patronos en el régimen que se quiere pero con el Gobierno presente, en busca de soluciones de los conflictos de nuestra patria.

Ocuparon asientos en la mesa presidencial junto a los "leones" Pacundo de la Roza y Luis Valdés Romero, presidente y secretario, respectivamente, del Club de Leones de La Habana, y el señor Mujal, el doctor José Suárez Rivas, ministro del Trabajo; el Ing. Gaspar Vizoso, presidente de la Confederación Patronal de Cuba; el señor Bellisario Delgado, en representación de la Asociación Nacional de Hacendados; el señor Ismael Camraza, presidente de la Asociación de Colonos de Cuba; el señor José Ramón Pérez, vicepresidente de la Asociación Nacional de Industriales de Cuba; señor Roberto Suero, presidente de la Cámara de Comercio Americana; el señor Calixto Sánchez secretario de la Federación Aérea Nacional y el "león" doctor Bernardo Caramés, que actuó de Maestro de Ceremonias.